

ALGUNOS EJEMPLOS DE ATENTADOS CONTRA EL FRENTE AMPLIO

ARRECIAN LOS ATENTADOS CONTRA EL FRENTE AMPLIO

AHORA 4/11/71

DURAZNO. (Corresponsal). - En la mañana de ayer, un grupo de cañeros de UTAA que se dirigía a la ciudad de Durazno -donde estaba programado un acto del Frente Amplio con su participación- fue detenido a 6 kilómetros de la planta urbana por personal del Ejército apostado en la Ruta 14 frente al transmisor de Radio Durazno. Tras registrar el camión en que viajaban se los tuvo dos horas en la carretera, mientras se mantenía a 300 metros de distancia a quienes habían concurrido a recibirlos. Posteriormente fueron trasladados al Regimiento de Caballería No. 2, con asiento en esta ciudad, donde permanecen aún detenidos, pese a las gestiones realizadas por las autoridades departamentales del Frente Amplio.

Una turba imedió ayer la realización de un acto frentista en la

localidad de Cerro Chato. La jornada, profusamente publicitada con anterioridad, contaba con la presencia de los candidatos a las intendencias de los departamentos en cuyos límites se encuentra la población mencionada.

Los asistentes al acto principal fueron objeto de una violentísima agresión por parte de un núcleo de habitantes de Cerro Chato. Los frentistas sufrieron una sorpresiva pedrea; entre otros, el párroco de la localidad resultó lesionado. La policía, según informaciones trascendidas anoche sin confirmación aún, practicó detenciones que, insólitamente, recayeron sobre frenteamplistas. Los agresores dispararon también armas de fuego.

VANDALISMO PACHEQUISTA

AHORA 11/11/71



Atentados contra izquierdistas

ABC Madrid en Uruguay

Montevideo 8. Una bomba de gran potencia estalló esta madrugada en el domicilio del profesor de Matemáticas, y adherente al grupo izquierdista Frente Amplio, Francisco Forteza, provocando daños materiales, pero no víctimas.

El hecho ocurrió en las primeras horas de hoy, cuando integrantes de un grupo de ultraderecha hicieron estallar el artefacto contra la finca, en la zona de Punta Carretas, en esta capital.

La explosión provocó múltiples daños en puertas y ventanas exteriores e interiores, alcanzando también la onda expansiva a una finca colindante, donde resultaron destrozados los cristales de algunas ventanas.—Efe.

Montevideo 8. Un militante del grupo izquierdista Frente Amplio resultó con hundimiento de cráneo y otros tres con heridas menores al ser apedreado el camión en que viajaban en la ciudad de Ascano, departamento de Rocha, a 210 kilómetros de esta capital.

El camión formaba parte de una caravana que había concurrido desde el departamento de Treinta y Tres, y fue atacado por un grupo de unas 40 ó 50 personas.—Efe.

ABC 9/11/71

MUERTE DE UN NIÑO DURANTE UN ATENTADO EN URUGUAY

Montevideo 8. Anoche, cuando se disponía a intervenir en un acto político que se desarrollaba en la ciudad de Rocha, el general Liber Serreigni, candidato a la presidencia de la República por la coalición izquierdista «Frente Amplio», fue objeto de un atentado por parte de un argentino nacionalizado uruguayo, Alejandro Blasco, quien le dirigió una puñalada al pecho, sin causarle más que un rasguño.

El agresor fue reducido y desarmado por las personas que acompañaban al candidato, pero en la confusión subsiguiente se oyeron varios disparos de arma de fuego, y uno de los proyectiles penetró por una ventana de una casa próxima y alcanzó al niño de once años A. Montes Barrios, quien dejó de existir esta mañana en el hospital donde había sido ingresado.

Contra una caravana propagandística de la misma coalición se perpetró otro atentado en Ascano, otra ciudad del departamento de Rocha: cuarenta o cincuenta personas apedrearon a un camión e hirieron a cuatro de sus ocupantes, entre ellos un militante demócrata-cristiano —partido integrado dentro de la repetida coalición—, militante que resultó con hundimiento del cráneo.—Resumen de Efe.

AHORA 18/11/71

CARRASCO: ATAQUE A UN LOCAL DEL FRENTE AMPLIO

En la madrugada de hoy, 17 de noviembre, el Comité del F.A. ubicado en Arocena 1809 fue objeto de una provocación por parte de un numeroso contingente de pegatineros asociados de las listas 15 (Batlle-Rodríguez) y 16, 123 y 526 (Pacheco Bordaberry), que fue el paso previo para un ataque directo con piedras acompañado de profusa exhibición de armas.

Los hechos tuvieron lugar entre las 2 y 30 y las 3, y se iniciaron cuando dicho equipo de "asociados", que venían recorriendo la A7, Arocena hacia el H. Carrasco, llegaron frente a la sede del F.A. Obedeciendo a las consignas que impartía un individuo que utilizaba un pito, una linterna y llevaba un portafolio conteniendo un arma se

dieron a la tarea de destruir propaganda del F.A. (pasa-calles, carteles colocados en árboles, etc.), escribir con pintura leyendas agraviantes en la calle y simultáneamente dirigir expresiones de abierta provocación hacia los escasos compañeros que se encontraban en la sede del comité y que se limitaron a contemplar los actos de los "asociados" y escuchar las provocaciones sin intentar ninguna reacción. Es de señalar que entre las inscripciones en la calle figuraba la sigla M.N.G. (Movimiento Nueva Generación).

Luego de haber llegado a las proximidades del H. Carrasco el grupo volvió sobre sus pasos y en esta segunda oportunidad, al llegar frente a la sede del comité profirieron

con vivas a Pacheco y a la J.U.P. tras lo cual se sentaron en la vereda de enfrente. Los ocho o diez compañeros que se encontraban en el local del F.A. continuaban en su actitud de observación, con la consigna de no responder en ningún momento a las provocaciones. Dos o tres se encontraban en la puerta y los restantes en el interior del local. En determinado momento y luego de un pitazo del "jefe" hicieron un simulacro de ataque al comité con corridas en la calle y exhibición de armas. Los compañeros del F.A. se retiraron todos al interior del local y los individuos luego de algunos minutos se retiraron para concentrarse nuevamente a una cuadra de distancia. Debe acotarse que su número oscilaba entre

cuarenta y cincuenta.

En una nueva corrida masiva hacia el local lo hicieron objeto de una intensa pedrea, siendo cubiertas las espaldas de los atacantes por individuos armados.

a) Varios de los integrantes del grupo "asociado" pudieron ser individualizados; se trata de Jaime Escuder, Joaquín Sghiria, Alex de Pons Vizintín y Jorge Peluffo.

c) Un compañero que alertado telefónicamente salió con su coche en busca de algún vehículo policial encontró uno de ellos.

Poró a las tres cuadas se detuvieron y preguntaron a qué partido pertenecía el local atacado, expresaron que esperarían la llegada de refuerzos. Estos deben encontrarse todavía en viaje...

MONTEVIDEO, VIERNES 12 DE NOVIEMBRE DE 1971

política

TESTIGOS: "LA JUP DISPARO PRIMERO"

Con relación a los incidentes que se produjeron en la madrugada de ayer frente al local de la Seccional 18 y 24 del Partido Comunista, en Villa Dolores, sobre los que informamos en nuestra edición de ayer recogimos la versión de los ocupantes del local, militantes de la Unión de Jóvenes Comunistas,

según dicha versión, que puede ser confirmada por el relato de testigos presenciales no pertenecientes al partido político en cuestión, la agresión que esterminó el enfrentamiento armado partió de un grupo de "jupistas" que, después de efectuar provocaciones verbales, agredió el local primero arrojando piedras y después efectuando disparos con armas cortas.

Según el relato de los militantes, los hechos se produjeron de la siguiente manera: un centenar de personas, "jupistas" entre los que estaban mezclados funcionarios policiales, gritaron vivas a la JUP frente al local político y profirieron insultos soeces contra los ocupantes, contra el Partido Comunista y contra el Frente Amplio, lo que no determinó la menor reacción de los militantes que se encontraban en el mismo. Después, lanzaron contra el edificio una intensa pedrea, que

provocó no sólo daños materiales, sino también lesiones a uno de los ocupantes. Como tampoco esto determinó reacción alguna, los "jupistas" y sus protectores, abrieron fuego con armas cortas. Fue entonces, que desde el local y con el evidente propósito de repeler la agresión, se efectuaron disparos que debían dar a los agresores.

Paralelamente se informó en la tarde de ayer, que el Juez de Instrucción de Primer Turno, Dr. Amilvia, indagó a treinta personas en relación con el incidente: quince detenidos, ocho funcionarios policiales, cuatro "jupistas" detenidos en el lugar de los incidentes y 3 dirigentes de la JUP.

Después de estas indagatorias dispuso la libertad

de todos los detenidos. En los procedimientos el Juez incautó dos revólveres y un par de proyectiles detonados que estaban en el local.

En cuanto al herido, comisario de la I. Eugenio Fabregat Molina, que estaba en el lugar de los incidentes, se informó ayer que se repone de sus lesiones que no revisten gravedad.

Mensaje de la JDC a la Juventud Comunista "SOMOS SOLIDARIOS CON USTEDES"

En el día de ayer la Juventud Demócrata Cristiana, envió la siguiente nota a la UJC.

"Compañero Secretario General de la U.J.C., Jorge Mazarovich, Presente: "La minoría oligárquica desesperada por el avance incontestable del Frente Amplio está demostrando que es capaz de extender la violencia del sistema que defiende a la violencia expresada en los atentados fascistas de las últimas horas.

"Han perdido la juventud para siempre; sin duda que el sábado 6 de noviembre la imponente concentración juvenil del Frente Amplio así lo señaló. Destruyen lo que manos constructivas y esperanzadas levantaron con esfuerzo y entusiasmo; ya no saben como responder.

"Son los exteriores de un régimen que se acaba.

"El 28 de noviembre un pueblo unido los desplazará y surgirá la Patria Nueva.

"En esa tarea están todos los orientales y nada ni nadie nos desviará del camino elegido.

"Nuestra solidaridad con Uds. por los vandálicos sucesos ocurridos anoche contra el local de la U.J.C. sabemos que reforzará vuestra militancia.

"Hacemos nuestro lo dicho por Seregni: "... demostrando por sobre todas las cosas que con esos atentados no se amedrenta a un pueblo que está concientizado y que sabe lo que quiere": NI UN PASO ATRAS, EL PUEBLO VENCERA". José Luis Veiga, Secretario General.

NUEVO ATAQUE DEL P.E. A LA LIBERTAD ELECTORAL: FUE CERRADO "EL ECO"

"El Eco", diario frentista de la tarde, fue clausurado ayer por diez ediciones consecutivas. La decisión, comunicada directamente por el Ministerio del Interior, se lo informó a la prensa, que permaneció ignorante en absoluto de los motivos de esta gravísima resolución.

Al parecer, estaría determinada por una información policial publicada hace ocho días, que fue seguida de un desmentido en la edición posterior y en la que se explicaba que el artículo había escapado al control de la dirección.

Deja perplejo esta decisión. Que a veinte días de las elecciones el Gobierno que además participa en ellas a través del Reseleccionismo multiplie los medios informativos de la oposición, es algo que sin duda no tiene precedentes en nuestro país.

Sólo mitiga la lógica extrañeza tener en consideración de la larga lista de atentados a la libertad de prensa que, en menos de cuatro años ha acumulado este gobierno. Por citar sólo las clausuras definitivas, cabe recordar que el 12 de diciembre de 1967 el Poder Ejecutivo clausura el instituto "Epoca" y los periódicos "El Sol", "Frente Obrero" y "Revolución"; el 17 de junio de 1968, el vespertino "Extra"; en agosto de 1969, el periódico "Izquierda"; en abril del año siguiente, clausura "De Frente" e impide la salida de "Democracia"; en enero de 1971, clausura "Ya"; el 30 de setiembre, "La Idea"; y el mes pasado, el semanario "El Socialista".

Sobre este nuevo atropello del P.E. ayer la Asociación de la Prensa del Uruguay y el Frente Amplio emitieron drásticas declaraciones.

DECLARACION DEL FRENTE AMPLIO

"El gobierno ha impuesto al diario "EL ECO" una nueva clausura. La decisión, basada en una excusa cualquiera, viene a constituir un nuevo ataque a la libertad de prensa, esa libertad tan atacada por el actual régimen que hasta ha merecido la condena de la llamada Sociedad Interamericana de Prensa.

"Se trata de un nuevo episodio en una política definida.

"Una y otra vez se han acallado voces periodísticas.

"Sistemáticamente se han clausurado órganos de prensa cuya orientación marcaba los rasgos de la política de la oligarquía y para la oligarquía que caracteriza a este gobierno capaz de exprimir la arbitrariedad como su única forma de razón.

"Y esa actitud gubernamental ha apuntado directamente contra la prensa que acompaña al FRENTE AMPLIO.

"Cuando se clausura "EL ECO", el país está apenas a veinte días del acto electoral. Un acto electoral que, como nunca en la vida del país, contrapona a la oligarquía y al pueblo. Pero también un acto electoral que se lleva a cabo

en un clima de anomalías, impuestas por el gobierno o amparadas por el gobierno, que a partir del insólito hecho de que la campaña se realice bajo medidas de seguridad, muestra la impunidad en que actúan los autores de vandálicos atentados, de actos de terrorismo, de campañas de falsedades y de calumnias. Los provocadores andan sueltos, mientras, el gobierno, burlando la verdad, burlando el juicio del pueblo, acalla una voz periodística que, en poco tiempo, había alcanzado un alto nivel de

difusión. Y lo hace precisamente el día en que parte, cual verdadera Cruzada Libertadora, la gira del Frente Amplio a recorrer los caminos de la Patria.

"Sabemos que "EL ECO" será esperado con ansiedad por cada frenteamplista. Y seguros estamos que a esta nueva flagrantísima violación de las libertades, el pueblo responderá con la firme seguridad de que el 28 de noviembre este gobierno será derrotado en el pronunciamiento electoral".



CERSOSIMO EXCLUSIVO
"POR QUE ROMPI"
ATAQUE AL FRENTE:
"EL ECO" CERRADO
MULTITUD EN PROCLAMA DE LA

CNT: BARRER CON EL TERRORISMO FASCISTA

AHORA 9/11/71

Reunido en forma extraordinaria, a raíz de los sucesos del departamento de Rocha, el Secretariado Ejecutivo de la Convención Nacional de Trabajadores aprobó ayer por unanimidad la realización de distintas movilizaciones nacionales. El significado de las mismas queda explicitado en la declaración que transcribimos, por medio de la cual la central obrera fija su posición respecto de la coyuntura política que atraviesa el país.

"La Convención Nacional de Trabajadores ante los hechos ocurridos en el día de ayer en las localidades de Lascano, Castillos y Rocha, que demuestran que la oligarquía y el imperialismo no vacilan en llegar al asesinato de inocentes y al crimen político con tal de conservar sus privilegios, DECLARA:

1o.) La clase trabajadora organizada sindicalmente en la C.N.T. denuncia y repudia ante la opinión pública del país, los tortuosos procedimientos y viles atentados que están llevando a cabo las banderas fascistas de la JUP, con la pasividad y aún la complicidad de las fuerzas policiales y del Ministerio del Interior.

Consensuamos asimismo el respaldo y el auxilio que a estos grupos fascistas ofrecen los representantes más directos de la oligarquía y del imperialismo, como lo han demostrado personajes como el Ex-Interventor de Enseñanza Secundaria y actual sub-secretario

del Interior, Armando Acosta y Lara, Alberto Manuel Ríos, el Dr. Corso, el Dr. Alberto Gallina Heber y otros, participando en el acto de la JUP en Saco y excitando a este tipo de acciones.

2o.) Que tales procedimientos exteriorizados mediante atentados y acciones perpetradas contra actos y locales particularmente del Frente Amplio, y contra la vivienda de militantes y dirigentes sindicales como José Gutiérrez, presidente de la Federación Autónoma de la Carne, se suman a hechos como la detención y tortura del dirigente textil Mario Wilkins, la clausura del diario "ECO" y el mantenimiento en prisión de decenas de militantes sindicales y políticos.

3o.) Estos viles intentos por acallar la voz de nuestro pueblo, han costado la vida de un inocente niño de la localidad de Castillos, asediado por una bala dirigida contra la caravana del Frente Amplio al término del acto realizado en dicha localidad, así como numerosas heridas. Horas después estos atentados culminaron con el intento de asesinato del General LIBER SEREGNI, organizado, por estas fuerzas reaccionarias en la ciudad de Rocha.

4o.) Que nadie se engañe. Con la misma ferocidad con que defendemos nuestras reivindicaciones, económicas y sociales unidas a un programa de soluciones reales para la grave situación que vive el país, impugnamos consecuentemente la

defensa de los derechos y libertades individuales y democráticas, conquistadas de nuestro pueblo con su esfuerzo por construir en paz su futuro.

5o.) Por consecuencia justo a la denuncia y repudio más expedito a toda actividad contraria a los principios de nuestra lucha cívica, llamamos a nuestro pueblo a manifestar con firmeza el rechazo que se le merece. Y simultáneamente en la línea de las mejores tradiciones argentinas, la C.N.T., reafirma la resolución adoptada por su 2o. Congreso Ordinario, llamando a los trabajadores a combatir en forma inquebrantable el derecho elegir libremente su destino, lamentando para ello la movilización y las acciones que permitan barrer de la escena nacional todas las manifestaciones de terrorismo fascista.

Reafirmamos asimismo la disposición del 2o. Congreso, de responder con la huelga general, activa con ocupación de los lugares de trabajo con que hemos dispuesto responder al Golpe de Estado y al fascismo.

LIBERTAS, MOVILIZADOS Y EN COMBATE NO NOS DEJAREMOS TRAMPEAR NUESTRO DESTINO!!

SECRETARIADO EJECUTIVO C.N.T.
Montevideo, 4 de octubre de 1971.